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ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO CONSULTIVO DO SeMAE: aos 21 dias do mês de dezembro de 2016, às 

8 horas, na Sede Administrativa, localizada na Rua Antônio de Godoy, 2.181 – Jardim Seixas, 

compareceram os senhores Membros do Conselho Consultivo: David Marcelino Cardozo, representante 

da Associação de Bairros; Hélio César Suleiman, representante do Comitê de Bacias; Sebastião Roberto 

Veloso, representante do Conselho Municipal de Saúde; Alexandre da Mata Campos, representante da 

FAMERP – Faculdade de Medicina de Rio Preto; Esdras de Vasconcellos, representante dos Funcionários 

do SeMAE; Mara de Faria, representante do IAB – Instituto dos Arquitetos do Brasil e Clinger Gagliardi, 

representante e secretário da Secretaria Municipal do Meio Ambiente e Urbanismo; que assinaram a lista 

de presença, atendendo à convocação do superintendente interino do SeMAE e presidente do Conselho, 

José Carlos Pedro de Oliveira. ABERTURA: estavam presentes (sete) membros, das 16 (dezesseis) 

entidades que compõem o Conselho e o diretor de Gestão do SeMAE, Eder Luiz Pavan Pinhabel, e ainda 

05 (cinco) convidados. LEITURA E APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR DO CONSELHO. Na 

sequência, José Carlos Pedro de Oliveira submeteu aos conselheiros a Ata da reunião anterior, sugerindo 

para a dispensa de sua leitura, tendo em vista que a mesma foi enviada por e-mail com antecedência às 

entidades que compõem o Conselho. A Ata foi colocada em discussão e votação, sendo referendada pelos 

membros presentes. Dando continuidade, o superintendente informou que a pauta da reunião será para 

apresentação e discussão da matriz tarifária de 2017, esclareceu que foi constituída Comissão de Estudo 

do SeMAE para avaliação do percentual de reajuste da tarifa de água e esgoto. APRESENTAÇÃO E 

DISCUSSÃO PARA PROPOSTA DA MATRIZ TARIFÁRIA 2017: José Carlos passou a palavra para o 

Coordenador da Gerência Administrativa e Financeira Giuliano Cleber Coltro, que mediante projeção por 

slides apresentou a comissão criada através da Portaria nº 282/2016 constituída pelos membros: Ceci K. 

Bueno de Caprio, Eder Luiz Pavan Pinhabel, Giuliano Cleber Coltro, Jaqueline Freitas Reis e Giovanni 

Rocha Martins com a finalidade de atendimento à legislação específica, buscando cumprir as diretrizes 

nacionais para o saneamento básico, onde os serviços deverão, em síntese, ser adequados e de 

qualidade, sendo remunerados a preços módicos, mas sempre, estes serem suficientes para manter a 

sustentabilidade econômico-financeira, faz-se necessária a sua revisão ao menos a cada doze meses. Na 

apresentação mostrou os comparativos de custos e despesas fixas, as variações de economias, 

arrecadação, dados da dívida ativa, inadimplência e um comparativo entre o reajuste de tarifas e o IPCA. 

Fez uma breve síntese relatando o aumento das despesas fixas no valor de R$ 1.903.042,41: 1,49%; 

Inflação (IPCA últimos 12 meses): 6,99%; Aumento de energia elétrica: 16,51%; Aumento no consumo 

faturado: 3,43%; Último reajuste concedido: 10,48%; Aumento no valor faturado: 12,48%; Aumento na 

arrecadação de água e esgoto: 8,42%; Diminuição da arrecadação da dívida ativa: -28,25%; Aumento do 

estoque da dívida ativa: 2,30%. Explicou ser de extrema necessidade a recuperação financeira ante os 

fortes aumentos dos insumos da autarquia nos últimos anos, notadamente da energia elétrica. Porém, 

devemos também levar em consideração a capacidade financeira dos usuários e a modicidade dos preços, 

como propugna a Lei de Saneamento. As informações tiveram como base a categoria Residencial Padrão 

– 85,83% de todas as economias; Faixa de estudo: Residencial Padrão, de 0-10m³ e 11-20m³, concentram 

33,18% e 35,76% de todas as economias, respectivamente; Serão analisados o consumo de 10m³ (faixa de 

0-10m³) e de 15m³ (faixa de 11-20m³), pois representam a maior média de consumo; Reajuste proposto: 

12,98% que equivale a reposição da diferença da variação do IPCA do período de 07/2008 a 11/2016. A 
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comissão propõe também que não haverá reajuste para a tarifa residencial social, visto que o retorno 

financeiro dessa classe seria ínfimo. José Carlos considerou que devemos pelo menos repor a inflação 

para manter as contas equilibradas e não prejudicar o andamento dos serviços e investimentos da 

autarquia. DECLARAÇÃO DE VOTO: Passou a palavras aos conselheiros, Sr. Hélio representante do Comitê 

afirmou ter recebido o material conforme havia solicitado nas reuniões anteriores e explicou que sentiu 

falta de algumas informações como, por exemplo, sobre os investimentos, entende que a questão da 

energia elétrica ser um grande problema e se preocupa muito com as perdas, perguntou como havia uma 

transição, se esta negociação estava sendo tratada com a administração futura e informou, ainda, que da 

forma que a matriz tarifária foi apresentada, não havia condições para uma análise mais detalhada para 

declaração de voto. Jaqueline Gerente de Operação e Manutenção – Água explicou que estamos 

monitorando e trabalhando muito para diminuição das perdas. José Carlos explicou que este estudo será 

encaminhado ao Prefeito Municipal. Senhor David representante das Associações de Bairros explicou que 

respeita as a informações técnicas, e que devido à mudança de governo municipal e como representante 

da população entendia que o reajuste da tarifa deveria ser discutido pela nova gestão. Sr. Alexandre da 

FAMERP declarou que está representando a instituição e a mesma orienta a não ter aumento. Os demais 

membros presentes se colocaram a favor da proposta do reajuste de 12,98%. ENCERRAMENTO: O 

superintendente agradeceu a presença de todos.  Nada mais havendo a ser tratado, se encerra a presente 

reunião, lavrando-se a presente ata que será encaminhada aos conselheiros presentes, que vai 

devidamente assinada por mim,____________________, Aline Flávia Martinho Myazaki, que a elaborei, e 

pelo Superintendente Interino, que coordenou a reunião do Conselho Consultivo do 

SeMAE,____________________José Carlos Pedro de Oliveira. 
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